

EL FUTURO DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO DE AMÉRICA DEL NORTE (TLCAN)

ABSTRACT

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte, cumple tres años de vigencia y se somete, por razones legales y políticas a una evaluación de los tres países. A las diferencias jurídicas estructurales que han impactado su funcionamiento, se suman elementos pragmáticos positivos y otros negativos. El TLCAN, como paso al área de Libre Comercio de las Américas para el año 2006, ha cumplido una importante misión, y México ha sido un factor estratégico para extender las disciplinas zonales al resto de América Latina, incluyendo el MERCOSUR. La experiencia mexicana en el campo jurídico y comercial constituye un escenario que debe ser observado por los futuros miembros del TLCAN y la presente ponencia intenta contribuir a difundir los claro-oscuros del TLCAN para nuestro país.